

MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MULTAS A PARTIDOS

QUERÉTARO HA DESTINADO 8 MILLONES DE PESOS EN INVESTIGACIÓN DE ENERGÍA CUÁNTICA

Querétaro apoya los proyectos relacionados con energía cuántica, el área médica e ingeniería, informó el presidente del Consejo de Ciencia y Tecnología del estado, Enrique Rabell García, quien estimó que para este programa en 2022 destinaron 8 millones de pesos, mientras que por proyecto destinaron entre 500 mil pesos y hasta 2 millones de pesos. Los proyectos realizados en estas materias están coordinados entre el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (CINVESTAV), y la Universidad Autónoma de Querétaro. “En la Universidad Autónoma de Querétaro en donde ellos están desarrollando diferentes marcadores y dispositivos para poder de manera no invasiva detectar alcohol, que puede servir para muchos usos o cuestiones de glucosa”, puntualizó. También han apoyado a estudiantes en proyectos destinando un millón 100 mil pesos para 420 alumnos, que consiste también en el desarrollo de proyectos que se presentan en una feria. Detalló que los fondos para apoyar estas investigaciones provienen de las sanciones a partidos políticos y actores políticos que determina el Instituto Electoral del Estado (IEEQ). “Tratamos de cubrir todas estas ramas de la ciencia con el presupuesto, sobre decir que este programa de ciencia es financiado con las multas que se aplican a partidos políticos”, concluyó.

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/42486-queretaro-ha-destinado-8-millones-de-pesos-en-investigacion-cuantica>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

DENUNCIA POR #ESCLAUDIA SERÁ COMPETENCIA FEDERAL

La Junta Local del INE dio vista al instituto a nivel nacional sobre la denuncia interpuesta por la instalación de espectaculares de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, por lo que la competencia será federal. (DQ 2)

EL INCIERTO 2023

Por Andrés González

El INE que viene será al que le toque dictaminar y validar el proceso del 2024, al que también el presidente le tenía puesta la mira. Todos los años son una auténtica incógnita y más en política, ya ven lo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que fue una maniobra fallida del presidente AMLO. Se pueden hacer previsiones, montar escenarios, o hasta plantar esperanzas. Y ya se vio, lo más seguro es que no hay nada seguro. Así es que caminemos sobre los hechos ya programados. Lo del INE, aún no pasa del todo, la ciudadanía le dio una acalabrada también al presidente. Y fue uno de los grandes berrinches – junto con lo de ayer – que ha tenido AMLO. Por lo pronto, el pleno de la Cámara de Diputados deberá analizar una sentencia del Tribunal Electoral, pero eso ocurrirá hasta que inicie el periodo ordinario de sesiones. La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados suspendió el proceso para designar a tres nuevos consejeros electorales, porque el TEPJF ordenó modificar la convocatoria. Por eso pasa al Pleno y este proceso así, queda en suspenso. Entonces, el INE que viene será al que le toque dictaminar y validar el proceso del 2024, al que también el presidente le tenía puesta la mira. Una de las definiciones más esperadas ya desde este 2023, es ver si cuaja la Alianza va por México, y el primer indicio de esa posibilidad – o su fracaso – será el amarre que tengan los partidos para las elecciones tanto de Coahuila como del Estado de México. Para estos dos estados se elegirá gobernador y en el caso de Coahuila, también 25 diputados locales. Y el proceso electoral de facto ya comenzó con el año. La elección será el domingo 4 de junio. En Coahuila el candidato de la coalición es – hasta ahora – Manolo Jiménez Salinas, priista y que fuera presidente municipal de Saltillo de 2018 al 2021. Pero enfrente ya tiene también candidato, porque la coalición Juntos Hacemos Historia de Morena y el PT -luego de un jaloneado proceso interno y encuestas poco aseadas – deciden que el candidato sea el senador Armando Guadiana, pero por este desaseo piden que el proceso de selección se repita. Y en eso están. Y algo más, esta coalición va sin el Partido Verde, que irá en solitario, mientras que – hasta ahora- Movimiento Ciudadano y Unidad Democrática de Coahuila, acordaron ir en coalición. La Moneda está en el aire. En el Estado de México la cuestión está más que caliente. Tienen las mismas fechas

MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 2023

que el estado de Coahuila, pero no tiene elección ni para diputados locales ni para presidentes municipales. La Alianza no ha cuajado. Antes de estas dos elecciones, está ya caminando una elección extraordinaria que decidirá al nuevo senador que cubrirá la vacante que dejará el senador Faustino López. Esta elección extraordinaria será ya el próximo mes, justo el 19 de febrero. Aquí y para esta, la alianza si cuajó entre el PAN, el PRI y el PRD y su candidata es Imelda Margarita Sanmiguel Sánchez, militante del PAN. Los de enfrente – Morena y PT, tiene a José Ramón Gómez Leal, ex panista. Con ellos rompió el Partido Verde y va en solitario, con Manuel Muñoz Cano. El resultado será el primer indicio previo al proceso electoral del 24. Y ya están en campañas, las tres propuestas. No compite MC. En Querétaro y en ese año, no se tendrán elecciones, salvo algún imprevisto. El calendario electoral se recorrió para noviembre. Aquí, el 99.9 por ciento de las candidaturas vendrán definidas por las alianzas que se tengan a nivel nacional, tanto de la Alianza Va por México, como la de Juntos Hacemos Historia, ambas aún sin definiciones. Lo local – y por eso no da el cien por ciento – lo aportarán los partidos políticos locales con registro que están atravesando las fechas definitivas. En tanto, no de usted nada por hecho. (Código Informativo)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: KURI ORDENA BLINDAJE POR EFECTO CUCARACHA

Anuncia el gobernador plan de seguridad de 3 estados para evitar migración criminal. (DQ principal)

N: NUEVO MANDO MILITAR EN LA XII

Refrendó MKG coordinación con Guanajuato y Michoacán en el relevo de la XII Región Militar. (N principal)

AM: CONTEMPLA SEDESU 55 PROYECTOS DE INVERSIÓN

Para este año, con la llegada de capitales a la entidad, se prevé generar 23 mil nuevos empleos, afirmó el titular de la Secretaría, Marco Del Prete. (AM principal)

EUQ: ALMACENAMIENTO EN PRESAS DEL ESTADO, EL MÁS BAJO DEL PAÍS

Al 2 de enero, los principales cuerpos de agua de la entidad se encuentran a 14% de su capacidad, informó la Conagua; La Llave en SJR, está a 6%, advierte. (EUQ principal)

CQRO: DIF MUNICIPAL INICIA ACCIONES CONTRA PADRES DE MENORES QUE PERNOCTAN EN CALLE

Gabriela Valencia refirió que, derivado de los recorridos realizados, 27 menores fueron trasladados al albergue municipal Yimpathí. (CQRO principal)

PA: IGNORÓ LA USEBEQ QUEJAS DE ABUSOS

Informe de la CNDH revela que el entonces director Enrique Echávarri se hizo de la vista gorda ante denuncias sobre violación de menores. (PA principal)

PODER EJECUTIVO

ASISTE GOBERNADOR AL RELEVO EN LA XII REGIÓN MILITAR EN IRAPUATO, GUANAJUATO

El gobernador Mauricio Kuri, acompañado de Iován Pérez, SSC y Alejandro Echeverría, FGE, estuvo presente en la ceremonia de Toma de Posesión y Protesta de Bandera del Comandante de la XII Región Militar, Enrique Covarrubias. (DQ 5, N 2, EUQ 7, CQRO 5)

BLINDAN EL BAJÍO CONTRA EL EFECTO CUCARACHA

Guanajuato, Querétaro y Michoacán reforzarán durante el 2023 los operativos conjuntos en las fronteras de los tres estados, para evitar que los delincuentes pasen de un lugar a otro y así evitar ser detenidos y continuar delinquiendo, el llamado efecto cucaracha, informó el gobernador Mauricio Kuri. (ESSJR 2, DQ 5)

INADMISIBLE, GRUPOS DE "CHOQUE" EN QUERÉTARO: LUPITA MURGUÍA G.

La titular de la SEGOB, Lupita Murguía, respecto a la supuesta contratación de un grupo de "choque" por parte de una empresa gasolinera para desestabilizar la organización de ciudadanos que se oponen a la

MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 2023

operación de la estación de servicio en la colonia El Porvenir, aseveró que, para mantener el ambiente de paz en la entidad, son inadmisibles dichas conductas por parte de empresarios: “en Querétaro eso no es admisible”. (N 1 y 3)

ABRIRÁ SUS PUERTAS LA TERCERA UNIVERSIDAD BENITO JUÁREZ

Son dos los planteles que se tienen en Querétaro de la Universidad Benito Juárez y una tercera está por abrir sus puertas, indicó la delegada de la Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche. Los que ya operan están en Ezequiel Montes y San Joaquín, el que está por abrir sus puertas se encuentra en Arroyo Seco; ese nuevo estará enfocado en el sector salud. (Quadratín)

PODER LEGISLATIVO

TRABAJA PRI EN EXHORTÓ PARA QUE SE ATIENDA LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Graciela Juárez, coordinadora del grupo legislativo del PRI, consideró necesario analizar la forma en la cual responde cada uno de los Institutos municipales de la Mujer para atender la violencia que se reporta en los municipios. Las declaraciones al hablar del incremento de feminicidios que llegaron ante el TSJ, 11 al término del 2022, cifra superior a los 7 del 2021. (Quadratín)

DIPUTADO PRESENTA INICIATIVA DE ACUERDO A LOS MUNICIPIOS PARA QUE FACILITEN PAGO DEL IMPUESTO PREDIAL 2023

Con el propósito de que los gobiernos municipales dentro de su Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2023 creen programas o políticas públicas que faciliten el pago del Impuesto Predial dentro de sus territorios municipales, el diputado por el PVEM, Ricardo Astudillo, presentó una Iniciativa de Acuerdo para los 18 municipios. (PA 1 y 8)

PODER JUDICIAL

ELECCIÓN DE NORMA LUCÍA PIÑA FORTALECE LA INDEPENDENCIA DE LA SCJN: PRESIDENTA DEL TSJ DE QUERÉTARO

La elección de Norma Lucía Piña Hernández como presidenta de la SCJN es una esperanza para los juzgadores del país, pues es un buen perfil que busca fortalecer la independencia del Poder Judicial, destacó Mariela Ponce, magistrada presidenta del TSJ. (N 2, CQRO 3)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE QUERÉTARO REITERA QUE NO RENOVARÁ LA LICENCIA DE GASOLINERA EN EL PORVENIR

Con la finalidad de garantizar la tranquilidad y la calidad de vida de todas las familias queretanas, el secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Arturo Molina reiteró que tras los hechos de violencia registrados en las inmediaciones de la gasolinera ubicada en la colonia El Porvenir, no se renovará su licencia de funcionamiento; además de refrendar el acompañamiento y respaldo a las personas afectadas. (DQ 1 y 9, AM 5, N 1 y 3, PA 1 y 8)

PLANTA SEPARADORA DE BASURA AL 100% EN 2023: MUNICIPIO DE QUERÉTARO

La secretaria de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Alejandra Haro reveló que esperan alcanzar el cien por ciento del funcionamiento de la planta separadora de basura, en el relleno sanitario de Mompaní. Recordó que desde hace un par de años se ha ido incrementando la basura que se deposita en esta planta, la cual comenzó con 400 toneladas y al cierre de 2022 era de 700 toneladas diarias. (Quadratín)

DESCARTA ROBERTO CABRERA SOLICITAR UN PRÉSTAMO

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, indicó que desistirán del empréstito que se tenía considerado, esto debido a que lograron rebasar la meta de recaudación de mil 200 mdp. Refirió que,

MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 2023

aunque se creía que sería complicado para ellos llegar al objetivo del presupuesto de Ingresos durante el 2022, afortunadamente y gracias a algunas campañas que se lanzaron en el último mes alcanzaron casi los mil 300 mdp. (N 6, NSJR 1 y 2)

ENTREGA RENE MEJÍA OBRAS POR 19 MDP

La administración de Amealco de Bonfil que encabeza el presidente René Mejía, comenzó el 2023 con el recorrido por diversas localidades para entregar una bolsa de obra por 19 mdp, donde destaca la mejor accesibilidad a los servicios básicos de las zonas vulnerables. (ESSJR 7)

BUSCA EM REGULARIZAR A PRESTADORES DE SERVICIOS

La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Lupita Pérez, mencionó que han trabajado fuertemente desde que arrancó la administración para poder regularizar a los prestadores de servicios. (NSJR 6)

INFORMACIÓN GENERAL

TRABAJAN EN INICIATIVA DE IDENTIDAD DE GÉNERO

La DDHQ y el Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico continúan trabajando en la iniciativa de identidad de género de la entidad, dio a conocer Javier Rascado, presidente de la DDHQ. (DQ 6)

REGRESEN PAISANOS A ESTADOS UNIDOS

Este 03 de enero paisanos que se enlistaron a la Caravana del Migrante regresaron a los Estados Unidos como parte de la dinámica y el camino de las vacaciones decembrinas y del año nuevo, el total de vehículos en esta última caravana fueron alrededor de dos mil 380 de los cuales el 50% de ellos pertenecían a los grupos serranos. El presidente municipal de Jalpan, Efraín Muñoz y Fernando Rocha, quien es fundador de dicha organización de la Asociación de Migrantes Unidos en Caravana, les dieron la despedida. (N 8)

FRENTE QUERETANO ACOMPAÑA 3 DENUNCIAS POR DISCRIMINACIÓN

El Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación ha presentado tres casos ante la FGE por presuntos casos discriminatorios que se dieron incluso en un entorno privado, preciso su vocero Walter López. Señaló que, desde la instalación de la plataforma para presentar reportes y denuncias por estos casos, estos han presentado un aumento de hasta el 25% de casos discriminatorios contra grupos vulnerables. (CQRO 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | DEFENSA

Me contactó Elena Pacheco, me cuenta que su hermano José Guadalupe murió el 13 de agosto de 2020, que fue hombre dedicado a proteger y servir al país desde antes de cumplir los 17 años que ingresó al Heroico Colegio Militar; que estuvo en diferentes áreas de trabajo dentro del Ejército, fue también Comandante de la extinta Procuraduría General de la República (PGR), formó parte del primer grupo reconocido cuando se realizaron los convenios con el Ejército y PGR, que fue un hombre incorruptible en sus más de 22 años en el ejército y 8 años en Petróleos Mexicanos (Pemex). José Guadalupe Pacheco, ex militar de 49 años, fue emboscado aparentemente por un grupo de huachicoleros cerca de Cazadero, en San Juan del Río, junto a otros tres de sus compañeros. José Guadalupe lideraba un equipo de seguridad de Pemex, Eugenio Cruz Mora, Oscar Valentín Gómez Reyes y Leopoldo Felipe Guerrero López. Cerca de las 11 de la noche de aquel día, un grupo armado los emboscó y recibió casi 300 impactos de bala, aunque en la zona se encontraron más de 450 casquillos, ya que ellos alcanzaron a accionar sus armas. En los últimos ocho años estuvo asignado a cuidar ductería de Pemex en Zacatecas, Tabasco y Veracruz hasta que lo destinaron a Querétaro, aquella noche los agentes de seguridad venían bromeando y de humor según consta en la averiguación FED/QRO/SJR/0001735/2020. Según Elena, las unidades de Pemex, cuentan con medios de grabación en sus unidades y ha luchado por conseguir los videos del momento del ataque, pero no lo ha logrado, solamente la transcripción de las grabaciones. Me dice Elena que le interesa la justicia por la muerte de su

MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 2023

hermano, han pasado más de dos años y aún no se ha logrado integrar su carpeta de investigación, Pemex y autoridades de San Juan del Río, le han puesto obstáculos para lograr la verdad, me dice que ha promovido, recursos de revisión los cuales ha ganado para acceder a información reservada y que mientras más avanza ve más corrupción; se le hace muy extraño, que aquí en su Querétaro lindo y querido, nunca se habló del caso de su hermano a pesar de nacer en esta tierra. **DE REBOTE.** Acaba el periodo vacacional y la Contraloría del estado sigue recibiendo denuncias por el presunto caso de acoso sexual en el Instituto del Deporte y la Recreación; al parecer ya van cinco y se pueden acumular un par más. Pronto habrá un desenlace. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

CORTESÍA. **Mauricio Kuri González** fue el único gobernador que acudió en Irapuato a la toma de posesión de Enrique Covarrubias López como comandante de la XII Región Militar. Sus colegas de Guanajuato y Michoacán ni por estar bastante emprobleados con la seguridad se presentaron al evento encabezado por el subsecretario de Sedena, Agustín Radilla Suastegui. **POSADA.** Los burócratas sindicalizados del estado fueron muy bien en la posada decembrina. Además de comida y baile hubo muy buenos regalos en la rifa. Lo menos que se podían llevar eran zapatos y ropa, que seguramente no eran del tianguis de la colonia Presidentes. Pero de ahí en adelante eran tabletas y electrodomésticos, grandes pantallas, refrigeradores y estufas. **DE LUJO.** También muchos se irán a la playa de vacaciones este año como parte de los premios que la suerte les concedió. Sin embargo, hay tres que se rifaron con los premios que se llevaron. Y no es para menos si uno se llevó una casa y los otros dos un auto cada quien. (DQ)

ASTERISCOS

CARRETERA MORTAL. Un bebé sin vida, 10 lesionados y siete vehículos involucrados es el saldo de otro trágico accidente en la carretera 57, donde nuevamente participó un transporte de carga. Circular por esta importante vialidad es un gran riesgo, pues se combinan el exceso de velocidad, el cierre de tramos en reparación y otros tantos tramos en muy mal estado, junto a la convivencia de transporte pesado y vehículos particulares. Urgen alternativas. **SIEMPRE NO.** el alcalde de San Juan del Río, **Roberto Cabrera**, desistió de solicitar un préstamo para este año; el edil pretendía endeudar al municipio para llevar a cabo obras en su demarcación, pero, tras hacer los cálculos correspondientes al crédito, su equipo se percató de que no había tiempo suficiente para liquidar el adeudo de forma responsable. Se limitará a actuar con los ingresos propios y el presupuesto ya aprobado para este ejercicio fiscal. **REEMPLACAMIENTO.** Para aquellos que están exigiendo resultados con el recurso obtenido por el reemplacamiento vehicular, el gobierno del estado publicó el listado de obras en las que se ejecutó el recurso, destinando la gran mayoría, casi un 80%, a obras sociales en nueve de los 18 municipios. De los 647 millones de pesos otorgados, sólo 103 millones fueron asignados al programa estatal de seguridad. (AM)

BAJO RESERVA

CONTINÚAN LAS ESTADÍSTICAS FATALES EN LA “LA CARRETERA DE LA MUERTE”. Antier se convulsiónó la circulación vial por un bloqueo en el tramo que cruza por el Estado de México y ayer de nueva cuenta se paralizó a la altura de San Juan del Río por un fatal accidente que provocaron un par de tráileres, los cuales siguen siendo el dolor de cabeza para automotores que transitan por esta vía que ya fue bautizada en redes sociales como la “carretera de la muerte” por los constantes accidentes que provocan estas pesadas : unidades que circulan a velocidades incontrolables para después quedarse sin frenos y arrasar con todo lo que se encuentran a su paso. **TODO QUEDÓ EN UN SUSTO.** Únicamente fue un susto. Eso fue lo que vivieron quienes ayer se encontraban en las instalaciones de la Subdelegación Metropolitana y Planta de Lavado del Instituto IMSS en Querétaro. Pues resulta que poco después de las 11 de la mañana, nos cuentan, fueron evacuadas alrededor de 200 personas debido a que se detectó humo en el referido sitio. En conclusión, se dio, nos cuentan, un conato de incendio en las instalaciones del IMSS que encabeza **Martha Eloísa Sánchez Vázquez** en el estado. Por fortuna, nos comentan, no hubo personas lesionadas o algún riesgo mayor. Tras el incidente, hubo supervisión en las instalaciones de gas y eléctricas y se determinó que no existía riesgo para reiniciar operaciones. (EUQ 2)

MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 2023

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

REITERA MUNICIPIO DE QUERÉTARO QUE NO RENOVARÁ LICENCIA A LA GASOLINERA. El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, **Arturo Molina**, reiteró que, tras los hechos de violencia registrados en las inmediaciones de la gasolinera ubicada en la colonia El Porvenir, no se renovará su licencia de funcionamiento. “No permitiremos que actos lamentables como los acontecidos hace unos días vuelvan a suscitarse. Insistimos: nuestro compromiso y respaldo es con las y los afectados, para dar seguimiento con las autoridades competentes y que se aplique sin distinciones todo el peso de la ley”, señaló. Y puntualizó que la decisión obedece a que “los ciudadanos siempre serán primero”, además de que refrendó el apoyo del municipio de Querétaro para brindar acompañamiento y atención personal a cada uno de los afectados que lo requieran. “Cuenten con la garantía de nuestro municipio para preservar, en todo momento, el orden público y el interés general para una sana convivencia”, dijo. **IMPARNABLES, LOS ACCIDENTES...** Ayer, nuevamente se presentaron accidentes automovilísticos en diferentes puntos de la Zona Metropolitana de Querétaro. A las 9:40 horas, sobre el libramiento 57D, en dirección a San Miguel de Allende, un camión que transportaba higos se salió del camino. Poco después del mediodía, se presentó otro accidente en el que se vieron involucrados tres vehículos particulares, sobre la avenida 5 de Febrero, a la altura de la colonia Benito Juárez, en dirección al sur de la ciudad; afortunadamente no hubo personas lesionadas. Sin embargo, alrededor de las 14:20 horas, cuerpos de emergencias y de seguridad pública atendieron un reporte de accidente vehicular entre siete unidades sobre la carretera federal 57, a la altura del kilómetro 160, en dirección a Querétaro, lo que ocasionó un cierre vehicular. Ahí, lamentablemente hubo un deceso y 10 personas resultaron lesionadas, una de ellas fue trasladada al hospital. **EVACÚAN A 200 PERSONAS POR CONATO DE INCENDIO EN EL IMSS.** Y cerca de las 11:00 horas, los cuerpos de emergencia tuvieron que atender también un conato de incendio al interior de instalaciones de la subdelegación metropolitana y de la planta de lavado del IMSS. Ahí no hubo lesionados, aunque la brigada interna de protección realizó la evacuación de 200 personas que se encontraban en el lugar, las cuales no requirieron ninguna valoración. En un comunicado, el **IMSS** explicó que Protección Civil municipal y Bomberos de Querétaro supervisaron las instalaciones de gas y las eléctricas, y determinaron que no había riesgo para reiniciar operaciones. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / CARRETERA DE LA MUERTE

Las “carreritas” que iniciaron dos operadores de tráileres que venían sobre la carretera 57, terminaron en otra tragedia que cobró la vida de un bebé de tan solo dos años. Fue al llegar al punto del kilómetro 160, justo frente a la base de la Guardia Nacional en San Juan del Río, cuando una de las pesadas unidades se fue encima del Jetta donde viajaba la familia. La muerte del pequeñito fue instantánea. Durante el 2022, perdieron la vida 16 personas en “el paso de la muerte”, que comprende el tramo carretero del kilómetro 158 al 161 de la carretera 57 México-Querétaro. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / ¿QUÉ LE PIDIÓ EL CHEPE A LOS REYES?

Por Juan Antonio del Agua

Muy interesante esa reunión que sostuvieron el gobernador **MAURICIO KURI** y el presidente de Corregidora, **ROBERTO SOSA**, acompañados por el secretario particular del mandatario, **JOSUÉ GUERRERO**, una de las cartas fuertes para la candidatura a la presidencia de aquel municipio que los tres ya encabezaron, aunque **EL CHEPE** de manera interina. Ya comenzó el año político. Agua de El Pueblito, sabe bonito. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / QUERÉTARO ES POLO ECONÓMICO Y PASARELA DE PRESIDENCIABLES

Por Sergio A Venegas Alarcón

2022: Siguiente Nivel. Avanza Querétaro como uno de los polos de mayor atracción de inversión de México. Tan solo en su gira a Europa el gobernador Mauricio Kuri amarró en el mes de julio 29 nuevos proyectos y más de siete mil empleos con empresas en Inglaterra y Francia por 12,463 millones de pesos, al tiempo que aumenta la especulación política rumbo al 2024 y el mandatario estatal -en entrevista por el XII aniversario de PLAZA DE ARMAS- frena a los adelantados y enfría especulaciones provocadas por el dirigente nacional del PAN al encararlo para la presidencia de la República. Su prioridad, insiste, es Querétaro. Antes del cierre del año desfilan por la entidad los principales precandidatos de Morena: Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard, además de Ricardo Monreal, excluido de la lista oficial, pero con más visitas a

MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 2023

Querétaro que los demás. Entre las buenas noticias del segundo semestre del 2022 Moody 's otorga la máxima calificación crediticia, la AAA mx, a nuestro estado, con perspectiva estable. El jefe del Ejecutivo muestra el reconocimiento junto con el secretario de Finanzas, Gustavo Leal. En este lapso el gobierno toma el control del transporte ante el incumplimiento de mejora de la empresa ADO, se eleva a casi siete mil el número de muertos por Covid y la secretaría de Salud Martina Pérez, admite que quizá este sea el siglo de la pandemia. Sin embargo, la palabra seguridad es la más pronunciada por los principales funcionarios, mientras se presentan aprehensiones de delincuentes buscados nacionalmente y se producen homicidios como el de José Villalobos "El Mazo" en la Torre Motto, dos asesinados frente al bar El Rey, un estilista en Carretas y el feminicidio de una joven a manos de su novio, estudiante de psicología. Este año también se aprueba la Ley Victoria que endurece las penas contra feminicidas, se da una sentencia inédita de más de 10 años contra un hombre que mató a dos perros rescatistas y estalla un paro estudiantil en la UAQ, el más prolongado de su historia, en contra del acoso y el abuso hacia las alumnas. Aquí está la segunda entrega de nuestro resumen. **Más inversiones para Querétaro - Julio (...)** **Encarnan a Kuri en el PAN - Agosto (...)** **Estalla paro en la UAQ- Septiembre (...)** (PA)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

PARTE: La estrategia de seguridad está dando magníficos resultados: un asalto a Cárcel de Cd. Juárez; 10 policías muertos, 4 bajas; el Neto y 24 más fueron liberados. Atte: Los Mexicles. (N 1)

EN LA MIRA / EL FOCO EN EL PORVENIR

Lo sucedido el 29 de diciembre en la colonia El Porvenir, con una agresión perpetrada por grupos de choque provenientes del Estado de México a vecinos y periodistas que cubrían la situación, puso en el foco a la gasolinera que al parecer ya contaba con los permisos de funcionamiento y de la que había inconformidad en su instalación. Las agresiones suscitadas fueron el punto cúlmine que derivó en la cancelación de la licencia de funcionamiento de esta gasolinera, lo que da pie a una posible cancelación de este proyecto. Ahora faltará ver cuál es el efecto de las demandas presentadas por vecinos contra el dueño de la gasolinera y por qué trajo grupos de choque para intimidar a vecinos y agredir a periodistas que cubrían la situación. (AM)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA